
RESUMEN INFORMATIVO

- **Covid19**

- Salud perfila las primeras fases del desconfinamiento. Cartera presentó al Consejo Asesor y Mesa Social cuatro etapas y la transición que tendría el proceso cuando se levante la cuarentena.

<https://www.latercera.com/nacional/noticia/salud-perfila-las-primeras-fases-del-desconfinamiento/5ZZGXRMBKNH4DBMLVOGVQNYLML/>

- Cinco curvas para entender una pandemia

La evolución de algunos indicadores ayuda a comprender el momento en que está situado el país. Varios vienen a la baja hace semanas, aun cuando se mantienen todavía elevados para apuntar a medidas de desconfinamiento.

<https://www.latercera.com/nacional/noticia/cinco-curvas-para-entender-una-pandemia/5YPAJIFEZFHGRDPAQE3CTVTVIQ/>

- Tras dos meses, servicios de salud de la RM reciben desde regiones pacientes con covid-19 que requieren ventilación. Actualmente la única región que está necesitando traslados es Antofagasta, ante el alto uso de camas críticas en la capital regional y en Calama. Hasta ahora se han efectuado en total 258 trasposos de pacientes en todo el país.

<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/11/991719/Servicios-RM-reciben-pacientes-regiones.html>

- **Política**

- Alcaldes dicen no tener recursos para cumplir medidas sanitarias del Servel por el plebiscito. Se les solicita la posibilidad de implementar toma de temperatura en los accesos; instalar señalética para promover el distanciamiento físico y dispensadores de alcohol gel, y sanitizar los inmuebles antes, durante y después del proceso electoral.

<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/11/991721/alcaldes-recursos-medidas-Servel-plebiscito.html>

- Felipe Kast, senador de Evópoli: “Me hubiese gustado del gobierno y del Presidente una actitud más firme frente a los primeros síntomas de populismo”
<https://www.latercera.com/politica/noticia/felipe-kast-senador-de-evopoli-me-hubiese-gustado-del-gobierno-y-del-presidente-una-actitud-mas-firme-frente-a-los-primeros-sintomas-de-populismo/ENYK3LQOCRHD3MXDP24RR3O72M/>
- Comisión Política RN apela a la unidad de Chile Vamos e insiste en llamado a “profundizar y mejorar las propuestas para la clase media”
<https://www.latercera.com/politica/noticia/comision-politica-rn-apela-a-la-unidad-de-chile-vamos-e-insiste-en-llamado-a-profundizar-y-mejorar-las-propuestas-para-la-clase-media/3IHSLVKY6RCWHA6NPVXHJGQOMI/>
- El escenario en el Congreso de los 13 diputados de Chile Vamos que aprobaron el retiro del 10% de las pensiones. Solo uno de ellos ha renunciado a su bancada, pero entre todos tienen varios aspectos en común: 11 viven su primer período parlamentario y seis estaban participando vía remota de la sesión donde el quiebre oficialista se desató.
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/11/991704/Diputados-Chile-Vamos-aprobaron-pensiones.html>
- Ya tiene fecha: Cámara agenda para el martes inicio del debate en particular en Sala de la reforma para el retiro de pensiones
<https://www.elmostrador.cl/dia/2020/07/10/ya-tiene-fecha-camara-agenda-para-el-martes-inicio-del-debate-en-particular-en-sala-de-la-reforma-para-el-retiro-de-pensiones/>
- Oposición entregó su apoyo en bloque al proyecto de retiro de fondos de AFP
A través de una declaración pública parlamentarios independientes, del PS, PPD, DC y RD entregaron su respaldo a la iniciativa que busca permitir el retiro de hasta un 10% del fondo individual.
https://www.cnnchile.com/pais/oposicion-apoyo-bloque-proyecto-retiro-fondos-afp_20200710/
- Los cinco rostros de la peor crisis del oficialismo. El ministro del Interior, Gonzalo Blumel, los presidentes de la UDI y RN, Jacqueline Van Rysselberghe y Mario Desbordes, además del jefe de asesores del segundo piso de La Moneda, Cristián Larroulet, y el senador RN, Andrés Allamand; son algunos de los principales protagonistas del duro momento que hoy vive Chile Vamos.
<https://www.latercera.com/la-tercera-pm/noticia/los-cinco-rostros-de-la-peor-crisis-del-oficialismo/AGYZBM4Q35A2JHD7LT2X22B4SM/>
- Sebastián Torrealba (RN): "Los que votaron a favor están profundamente equivocados (...) tienen que hacer una reflexión de dónde están"

<https://www.elmostrador.cl/destacado/2020/07/11/sebastian-torrealba-rn-los-que-votaron-a-favor-están-profundamente-equivocados-tienen-que-hacer-una-reflexion-de-donde-están/>

- El funesto viernes de Chile Vamos: nuevos cruces con La Moneda, amenazas de apoyo al retiro de fondos AFP en el Senado y más renunciadas a bancada RN.

<https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/07/10/el-funesto-viernes-de-chile-vamos-nuevos-cruces-con-la-moneda-amenazas-de-apoyo-al-retiro-de-fondos-afp-en-el-senado-y-mas-renunciadas-a-bancada-rn/>

- Del acuerdo Covid a cero: Cómo en un mes se cortó el diálogo entre el gobierno y la oposición. La Moneda ha ido perdiendo apoyos estratégicos en la oposición como el que tuvo en la DC, que en el año pasado le permitió triunfos emblemáticos como la reintegración del sistema tributario en la comisión de Hacienda de la Cámara baja.

<https://www.latercera.com/la-tercera-pm/noticia/del-acuerdo-covid-a-cero-como-en-un-mes-se-corto-el-dialogo-entre-el-gobierno-y-la-oposicion/RR2VQHfYF5HR7CLCESONG26AGM/>

- Echeverría, Daza y Edwards en picada contra el proyecto que permite el retiro del 10%. El presidente de Moneda y los economistas radicados en EE.UU. rechazaron fuertemente la iniciativa, argumentando que no tiene sustento económico. También fueron muy críticos con el mundo político.

<https://www.latercera.com/pulso/noticia/echeverria-daza-y-edwards-en-picada-contr-el-proyecto-que-permite-el-retiro-del-10/2KHMWNOOQRGX3LFOQ57XGGTWMA/>

- Superintendencia de Pensiones oficia a cinco AFP por contenido de cartas enviadas a afiliados tras aprobación de retiro de fondos. En tanto, el regulador comunicó a AFP Habitat el inicio de un proceso sancionatorio en su contra a raíz del correo enviado a sus afiliados.

<https://www.latercera.com/pulso/noticia/superintendencia-de-pensiones-oficia-a-cinco-afp-por-contenido-de-cartas-enviadas-a-afiliados-tras-aprobacion-de-retiro-de-fondos/L7JNMY7D2FCGRGF7AWUJN3LIHM/>

- Doctor Bernucci cuestiona relajamiento de medidas: “Esto sobrepasa al ministro Paris” En entrevista con CNN Chile, el secretario general del Colmed criticó que se plantee la posibilidad del desconfinamiento en algunas regiones y expresó que en esas decisiones "probablemente tenga que ver el segundo piso" de La Moneda.

https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/doctor-bernucci-relajamiento-medidas-ministro-paris_20200710/

- **Economía**

- Aumentan familias albergadas en campamentos por “pandemia social”

Sin poder pagar sus arriendos, muchas personas se han visto obligadas a ocupar terrenos para sobrevivir. Van 299 tomas nuevas de terrenos fiscales, y expertos piden soluciones de urgencia.

<https://www.latercera.com/nacional/noticia/aumentan-familias-albergadas-en-campamentos-por-pandemia-social/GUBKYTQKFVF43FMM2PTPOJJONM/>

- Investigador de Cieplan y mundo postpandemia: “Se transitará hacia un sistema más socialdemócrata. Chao Friedman y bienvenido Keynes”. El académico de Ingeniería Industrial de la U. de Chile, Patricio Meller afirma que “hay ciertos servicios que no tienen por qué ser producidos por el mercado, el ejemplo más claro es salud”. Sobre el proyecto que busca retirar un 10% de los fondos de pensiones subraya que “no sabemos cuánto vaya a avanzar”.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/investigador-de-cieplan-y-mundo-postpandemia-se-transitara-hacia-un-sistema-mas-socialdemocrata-chao-friedman-y-bienvenido-keynes/YAI5VFQB3BGGJF4C4WAW7RHLOA/>
- Expertos consultados por el Banco Central empeoran cálculo de la contracción económica este año, pero mejoran panorama para 2021-2022. Analistas consultados por el Banco Central esperan que el PIB repunte 4,5% en 2021, cifra más optimista que el 3,8% estimado el mes pasado.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/expertos-consultados-por-el-banco-central-empeoran-calculo-de-la-contraccion-economica-este-ano-pero-mejoran-panorama-para-2021-2022/3HNGEQYPCFDRNOENY3Y4V6CWAQ/>
- Amenaza de huelgas pone mayor presión al mercado y precios del cobre podrían seguir ganando impulso. Si bien el metal tuvo una leve corrección este viernes cerró su mejor semana en más de dos años.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/amenaza-de-huelgas-pone-mayor-presion-al-mercado-y-podria-seguir-impulsando-los-precios-del-cobre/BORG2C3ZHNABTJYOYR4IEVIS6A/>
- CDE pide a juez que reconsidere su petición de mayor transparencia por reestructuración de Latam Airlines.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/cde-pide-a-juez-que-reconsidere-su-peticion-de-mayor-transparencia-por-reestructuracion-de-latam-airlines/W55R4TSADVHUXH6YBFMPBQ6TRA/>
- Ventas de viviendas nuevas caen 67% en abril-junio en la RM y stock de departamentos registra fuerte aumento. Según un informe de Colliers, se comercializaron 2.468 inmuebles en dicho período, mientras que el inventario disponible de apartamentos subió 45%.
<https://www.emol.com/noticias/Economia/2020/07/11/991720/Ventas-viviendas-caen-67-abriljunio.html>

Internacional

- Mueren 700 personas por falta de alimentos y medicinas en campamentos sirios para familias del Estado Islámico
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/mueren-700-personas-por-falta-de-alimentos-y-medicinas-en-campamentos-sirios-para-familias-del-estado-islamico/AC6LLPTGJ5GPBGGUKEYGY2GH5A/>
- Fernando Henrique Cardoso, expresidente de Brasil: “Al Presidente Bolsonaro la silla le quedó grande, no se siente cómodo en ella”
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/fernando-henrique-cardoso-expresidente-de-brasil-al-presidente-bolsonaro-la-silla-le-queda-grande-no-se-siente-comodo-en-ella/ABP5YGAGVBAEVEEQ5RRKFZELPM/>

Investigación Periodística

- Gobierno y eléctricas difieren respecto de quién debe absorber el costo de las compensaciones por el no corte del servicio.
<https://interferencia.cl/articulos/gobierno-y-electricas-difieren-respecto-de-quien-debe-absorber-el-costo-de-las>
- Realizado por: Pía Lecaros